

Respaldo de los actos de la mañana y de la tarde...
Respaldo de los actos de la mañana y de la tarde...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
Anual...
Trimestral...
Semestral...

PALMA

Anteanoche tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos un individuo, que debido a su estado de trastorno mental estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

En la mañana de ayer, una fuerte racha de viento arrancó el lettero de una casa del paseo del Borne yendo a parar en la vía pública.

Por fortuna, no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El vapor «Bellver», embarcó ayer para Barcelona, ciento cincuenta cerdos cebados.

Anteanoche, se cayó un individuo al bajar por las escaleras de la calle de la Seo, dislocándose una pierna.

Auxiliado por unos transeúntes fue trasladado en un carruaje a su domicilio.

El almendrán se pagaba el sábado en el mercado de Felanig a 91'00 pesetas los 42'37 kilos.

Para Barcelona y en el vapor «Bellver» salieron ayer tarde unos cincuenta trabajadores que emigran a Buenos Aires.

Dichos pasajeros deben salir esta mañana del puerto de Barcelona.

Anteanoche en el Teatro Balear uno de los espectadores al primer intermedio rogó a un individuo que le guardara por unos momentos un abrigo que le entregó.

Pasó el intermedio y el resto de la función sin que el espectador se presentara a recoger el abrigo de referencia.

En su vista, el guardador de la prenda la entregó a la policía, estando depositada en la Inspección de vigilancia a disposición del dueño.

El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto varias multas a distintos dueños de establecimientos de bebidas de Binisalem y Campos por sospechas de que en ellos se jugaba a los prohibidos.

La Asociación de Artistas Pintores verificó ayer el octavo sorteo mensual de cuadros, habiendo sido favorecidos los números siguientes:

Número 124 de don Diego Pascual.

75 de don Matias Morey.

106 de don Melchor Oliver.

183 de don Gabriel Payeras.

A dichos números corresponden respectivamente cuadros de los pintores Caffaro, Gelebert, Rosselló y Cerdá, que estarán expuestos durante la presente semana en el establecimiento de óptica y estampería de Hijas de G. Lassalle, calle de S. Nicolás número 31.

El «606»

El ilustrado médico don Gaspar Berga, desde Wiesbaden, en donde ha presenciado la aplicación intravenosa del «606» realizada en aquel hospital, nos ha remitido la siguiente correspondencia que con gusto acogemos en nuestras columnas.

Wiesbaden 2 Noviembre 1910. Sr. Director de LA ALMUDAINA. Mi muy estimado amigo.

Dispenseme que no le escriba con asiduidad para comunicarle mis observaciones sobre el maravilloso medicamento de Ehrlich, pero V. comprenderá muy bien que ello no es debido más que a la falta material de tiempo para ello.

Desde Frankfurt en el exprés nos hemos trasladado a esta bellísima capital Bandelac y yo para visitar el hospital «Städtisches Krankenhans» en donde tiene establecida su clínica el Doctor Weintrans por habernos indicado el eminente sabio Ehrlich que era donde podíamos con mayores medios estudiar el método de Weintrans para la aplicación del nuevo medicamento.

En París, Francfort y Wiesbaden es distinta la técnica y la aplicación de la nueva fórmula. En París prefieren la inyección subcutánea, en Franc-

fort los intermuculares, por cierto muy dolorosas, y en Wiesbaden dan la preferencia a los intravenosos según la reciente modificación hecha por Ehrlich en la disolución de su preparado.

Estudio los tres métodos pues creese que la elección de uno u otro ha de ser según los casos que se presenten; en todos ellos he visto éxitos sorprendentes y también algunos fracasos. Yo voy siguiendo mis estudios y mis observaciones para formarme cabal juicio de ello.

Dispenseme que no sea más extenso por ser esta la hora en que estamos invitados para visitar a unos enfermos y presenciar nuevas aplicaciones del medicamento Ehrlich.

Reiterele de nuevo su más distinguida consideración su afmo. S. S. Gaspar Berga.

De Sociedad

El ilustrado médico de Nueva York nuestro paisano hijo de Soller Dr. don Antonio Arbano, que presta sus servicios en el hospital de Brooklyn en la capital del Reino Unido, se encuentra perfectamente curado de la difícilísima operación que sufrió en el oído y que puso en peligro su vida.

Después de una corta permanencia en Soller embarcó para Marsella nuestro paisano don Pedro J. Coll, Presidente de «La Unión Española» sociedad de socorros mutuos establecida en aquella población francesa.

Para Mahón salieron anoche en el vapor «Monte Toro» don Antonio Binimelis, don Juan Pansa y don Juan Moñer.

También se embarcó en dicho buque el teniente de navío de primera clase señor Sbert.

Para Barcelona salieron tarde en el vapor «Bellver» don Gabriel Monedero, don José Sánchez y familia, don Joaquín Cortina, don Sebastián Benzá, doña Augusta Segura, doña Jacinta Mercaner, don Julio Pansa, don Jaime Jaume, don Juan Durán, don José Moll y don Joaquín Villar.

Creación de un Centro de Comercio

Publica la Gaceta el decreto creando el Centro de Comercio Interior y de expansión comercial.

El Centro de Comercio creado será servido por un personal independiente de la plantilla del ministerio de Fomento y regido por las disposiciones que se dictarán en el reglamento orgánico autorizado por real orden complementaria de este decreto.

La organización inicial del Centro de Comercio exterior y de expansión comercial, será la siguiente:

Constará de cuatro secciones: Primera, Secretaría; segunda, Estadística, publicidad, y bibliotecas; tercera, Informaciones, y cuarta, Comunicaciones, transportes, envíos y Museo comercial.

Esta organización podrá transformarse por real orden del ministerio de Fomento, siempre que el ministro lo estime necesario y conveniente.

Para el servicio del Comercio exterior y de la expansión mercantil en sus aspectos de información propia, información al público y fomento de la exportación, el ministro nombrará en España y en el extranjero, agentes especiales independientes, pero relacionados con el cuerpo consular, y con ellos se comunicará directamente por conducto del Centro.

Estos agentes podrán ser individuos o colectividades y estarán o no retribuidos sus funciones.

Las condiciones de aptitud que hayan de reunir, se estudiarán y determinarán, oyendo a las Camaras de Comercio, si así lo estime el ministerio de Fomento y pidiendo a éstas, si lo creyera necesario los nombres de las personas o colectividades que hayan de desempeñar estos puestos.

Las condiciones de aptitud que hayan de reunir se determinarán por reglamentos, con la elasticidad suficiente para que puedan tenerse en cuenta, en cada caso concreto, las circunstancias que concurren en cada uno de los centros de producción y consumo e índole de producto o productos objeto principal de la exportación e importación.

Estos agentes mercantiles tendrán las obligaciones que les impondrá el correspondiente reglamento.

Procurará también el gobierno la creación en la América latina, de museos y bazares comerciales, solicitando el auxilio que creara preciso al efecto, y organizándolos mercantilmente, en tanto no se cree la Inspección de Bancos y sociedades anónimas.

El actual archivo de sociedades anónimas formado y custodiado por el extinguido Centro de Informaciones comerciales, pasará a formar parte del Negociado de Comercio Interior, a cuyo efecto el ministro de Fomento dictará las disposiciones oportunas.

INSTRUCCIONES OFICIALES

La asamblea de enseñanza

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, cida la Junta organizadora de dicha Asamblea, ha acordado las siguientes determinaciones que en breve serán oficialmente promulgadas:

1.ª Las personas o Corporaciones que deseen pertenecer a la Asamblea general de enseñanza, interviniendo en la discusión como ponentes o presentar temas complementarios, lo podrán en conocimiento de la Comisión organizadora de la misma, desde 1.º al 20 del mes actual.

2.ª Las papeletas de asambleístas serán personales e intransferibles; habrán de ir firmadas por la persona a cuyo nombre se extiende, y será condición precisa que en la petición de las mismas se haga constar la Sección de la Asamblea a que el solicitante quiera adscribirse, en la cual únicamente tendrán voz y voto; pero podrá asistir a la Asamblea general y a todas sus Secciones, entendiéndose que la primera queda dividida en dos independientes: Sección A y Sección B.

3.ª El profesorado oficial y los funcionarios del ramo de Instrucción pública no tendrán necesidad de justificar su personalidad al solicitar la tarjeta de asambleístas, siempre que lo hagan desde su residencia oficial, a donde se les remita, con dirección al cargo que ejerzan, la papeleta mencionada.

Aquellos que las soliciten verbalmente podrán justificar su personalidad por medio del escalafón en que figuren o por un volante de la superior autoridad académica de su jurisdicción, de los delegados regios e inspectores de primera enseñanza. En aquellos casos no adoptables a la presente regla y previstos en el artículo 4.º del real decreto de 18 de Septiembre último, la secretaría de la comisión organizadora determinará la justificación de la personalidad por el medio que crea más sencillo y eficaz.

4.ª Las peticiones de temas complementarios habrán de suscribirse por siete personas inscritas como asambleístas y pertenecientes a la sección donde el tema haya de ser discutido.

5.ª Las peticiones dirigidas ya a la comisión organizadora serán satisfechas a su debido tiempo en la forma que proceda.

6.ª La secretaría de la comisión organizadora radicará en el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes y funcionará todos los días laborables de cuatro a seis de la tarde.

El temporal

Ayer volvió a soplar todo el día fuerte viento del N. O. con mar gruesa y muy picada en el puerto, siendo preciso que todos los buques surtos tuviesen que reforzar sus amarras.

También entraron en el puerto muchas barcas del bou y otras se refugiaron en las isletas y La Porrassa.

En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas: Bejil.—Viento O. N. O. fresco, mar gruesa y acalajado. Ibiza.—O. N. O. fresco, marejada gruesa. Sóller.—Temporal del N. O., cielo chubascoso. Alcudia.—N. O. duro, mar arbolada y cielo chubascoso.

En vista del mal tiempo suspendió su salida de Ibiza, para Palma el vapor «Isteño» y lo propio hicieron en este puerto los vapores «Mallorca» y «Cataluña», que debían salir por la mañana para Marsella y Cette, lo cual efectuará hoy si abonanza el tiempo.

Ayer tarde, habiendo amanado un poco el temporal emprendieron viaje,

para Barcelona, el vapor «Bellver» y para Mahón, el vapor «Monte Toro». También es esperado esta mañana el vapor «Isteño», de Ibiza y Alicante.

Tercera feria de Inca

El tiempo variable y frío que reinó ayer, que nada tenía que enviciar a los días crudos de invierno, restó mucha animación a la tradicional feria de Inca.

Cualquiera emprende un viaje cuando el granizo golpea el empedrado y un viento con honores de huracán frío, como tamizado por nieve azota con violencia al frascante!

Esto hizo que de Palma, pasase allí poca gente. En cambio, de los otros bajo mucha concurrencia.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Almendrón, de 92'50 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal). Trigo, de 16'50 a 17'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 18'00 a 00'00 id. Cebada del país, de 10'50 a 00'00 id. Id. forastera, de 9'50 a 0'00 id. Avena del país, de 8'50 a 0'00 id. Id. forastera, de 7'50 a 0'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 a 00'00 id. Id. ordinarias, de 13'00 a 00'00 id. Id. para ganados, de 17'50 a 00'00 id. Maíz, de 16'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 22'00 a 00'00 id. Frijoles, de 00'00 a 00'00 id. Habichuelas (confits), de 30'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 27'00 a 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 12'00 a 13'00 idem.

Higos pasos, de 12'00 a 2'00 id, los 42'32 Kg (quintal). Azúcar, de 3'00 a 0'00 onza.

TEATROS

Balear

El sábado inauguróse la temporada de invierno con la compañía de zarzuela y opereta de los señores Mesejo, Gamero y Bretón.

El teatro se vio concurridísimo, especialmente en las localidades, quedando muy pocas sin ocupar.

Fue una equivocación el poner como pórtico de entrada de la función, la zarzuela Los mosqueteros grises que parece a nasada con adormiteiras. Gracias a que después Dolores, con una ajustada interpretación y con la soberbia labor de Mesejo quitó el mal gusto, batándose muchas palmas en honor del veterano actor.

Se estrenó luego Venus Kursaal una revista más, de esas que hacen gastar poca materia gris a sus autores. Salvóla el actor señor Gamero, que confirmó las noticias halagadoras que teníamos de su trabajo. Con su vis cómica hizo desternillar de risa a los espectadores. Difícilmente la empresa podía topor con un artista mejor, se apoderó inmediatamente del público, y como tiene talento y condiciones es seguro que a cada nueva salida re-forzará más aún la excelente impresión que causó la noche del debut.

La tiple señorita Climent se afana en sus papeles para conquistar el aplauso del público; la señorita Zabala es de la madera de las tiples cómicas; falta varía en obras apropiadas.

La compañía, no obstante, es desigual, más, teniendo en su elenco a artistas de la talla de los señores Mesejo y Gamero. La empresa considerando así, identificándose con el sentir del público, quiere modificarla. Nos comunicó ayer que acababa de telegrafiar a sus agentes teatrales en Madrid y Barcelona para que contraten a una tiple cómica, la mejor que encuentren, a ser posible la Pilar Martí, y también a una tiple dramática para reforzar el personal femenino, dando ancho margen a la cuestión de sueldos, con tal de poder adquirir una o dos figuras de las que ocupen puesto preeminente.

La empresa ha pedido también a sus agentes que a la mayor brevedad contraten a cuatro coristas y a cuatro bailarinas las cuales pasarán a Palma en el primer vapor que puedan alcanzar.

TALONARIOS PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD

En la imprenta de este periódico se imprimen toda clase de TALONARIOS para la indicada Lotería a precios sumamente económicos, son los siguientes:

Table with 4 columns: De 50 hojas, De 100, De 150, De 200, De 250, De 300 hojas, De 400, De 500, De 1000. Prices in pesetas.

Los señores suscriptores de LA ALMUDAINA disfrutará un 10 por 100 de rebaja.

GRANDES ALMACENES San José

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO SASTRERIA, CAMISERIA, CONFECCIONES Cortador modisto para trajes de señora hechura sastre

MOLDURAS PARA MARCOS

Últimos y elegantes modelos OLEOGRAFIAS—GRABADOS—ESTAMPAS No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO 25 CALLE BROSSA PRECIOS DE FABRICA

Ayer se registraron tarde y noche buenisimas entradas. Si acertada estuvo la dirección al poner la bonita producción de los Quintero El Patinillo en la que los intérpretes estuvieron muy felices, recogiendo merecidos aplausos, en cambio estuvo desacertada al elegir los Bohemios, obra sobradísima, y que solamente debe representarse cuando en ella puedan lucir sus condiciones los artistas cantantes, dados los motivos que ofrece la inspirada zarzuela del maestro Vives.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer: Entradas: Por la madrugada, de Valencia, vapor «Savilla», con cereales. Salidas: A las cinco de la tarde, para Barcelona, vapor «Bellver», con la correspondencia, pasaje y carga. —Anoche, a las seis y media, para Mahón, vapor «Monte Toro», con la correspondencia, pasaje y carga. —Esta mañana son esperados el vapor «Isteño» de Ibiza y de Barcelona, el vapor «Balear» que saldrá esta noche.

Junta de Reformas Sociales

Con motivo de tener que renovar en este mes de noviembre la mitad de los vocales patronos y obreros de las Juntas locales de Reformas Sociales, se ha re-producido en el Instituto la discusión, tan larga como acalorada, que sostuvo en el mes de junio, sobre cuales son las asociaciones que pueden intervenir en las elecciones de carácter social.

En vista de la radical discrepancia de pareceres que existía entre los vocales del Instituto, se acordó entonces nombrar una ponencia, compuesta de los señores Moret, Sánchez Toca y Santamaría de Paredas, y esta ponencia ha presentado su dictamen en la última sesión, y en él se propone que se mantenga el statu quo en las disposiciones legales.

Según ellas, pueden tomar parte en las elecciones de que se trata los obreros que pertenecan a cualquier sociedad obrera, a menos que la ingerencia que en ella correspondía a los patronos, según los estatutos, pueda subordinar el derecho electoral de los obreros a la cla se patronal.

Los socialistas rechazaron el dictamen y reprodujeron se pretensión de que sólo se reconozca el derecho de las sociedades de resistencia, sosteniendo que son las únicas que defienden los intereses obreros.

El señor Sánchez Toca afirmó que el Instituto no podía aceptar aquel criterio y defendió a la ponencia.

Como lo único que, en cierto modo, podía servir de solución de concordia entre los opuestos pareceres de los vo-

CULTOS

Para hoy Júbiles de Cuarenta Horas Continúan en San Nicolás dedicadas al Sto. Cristo: Exposición a las seis, a siete el ejercicio del mes de las almas; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro Rosario, ejercicio de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Otras funciones En el Convento de María Reparadora, a las seis y media de la tarde, Ejercicios-Misión para Madres de familias obreras, dirigidos por el R. P. Viladell, de la Compañía de Jesús.

Visita a la corte de María A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Para mañana Júbiles de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas al Sto. Cristo: Exposición a las seis, a las siete y media el ejercicio del mes de las almas; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones En Santa Eulalia, al anochecer, empezará un devoto quincenario dedicado a la Virgen de la Soledad.

Visita a la Corte de María A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

LAMPISTA Se necesita con buenos informes. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

PROFESOR Dará lecciones a domicilio. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SE VENDE una finca urbana, situada en el Terreno, con salidas a las calles de Dos de Mayo y de José Vilalonga, consta de dos pisos, jardines, huerto, tres cisternas y todas las comodidades apetecibles. Dirán informes en Palma, en la calle de San Bartolomé, núm. 23, 2.º piso y en el Terreno, en la carretera, calle de Alfonso XIII, núm. 38.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 5 a las 24 Continúan los ruegos y preguntas.— Interpelación sobre las huelgas de Barcelona y Sabadell

El señor Barral rusa al Sr. Ruiz Valarino que ponga coto a ciertos abusos que dice se cometen en el pueblo de Llagaria.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia.

Interviene en el debate el diputado por aquel distrito y que lleva el mismo nombre.

Reconoce que es cierta la denuncia del señor Barral y cita algunos episodios que dice han ocurrido en ese pueblo, denominándolos de caciquismo.

El juez dice hace enormidades.

El señor Ruiz Valarino dice que se nombrará un juez especial para esclarecer dichos asuntos.

El señor Barral agradece al señor Ministro sus propósitos.

Aplaude al señor Llagaria que haya hablado con valentía no olvidando que aspiéndio en los bancos repu-

blicanos a decir la verdad, (Rumores).

Se reanuda la Interpelación sobre las huelgas de Barcelona y Sabadell. Intervienen en la discusión los señores Beltran y Musitu regionalista, y Cruells, nacionalista.

Este ha pedido al Gobierno que traiga al Congreso una ley en la que se consignen las medidas para evitar el boicottage y demás violencias de los obreros.

Dice que las huelgas de Barcelona y Sabadell no se han solucionado por

la intransigencia de los directores de la huelga los cuales tienen subyugados a los obreros que desean una solución.

Admite el derecho de la huelga dentro de las leyes.

Continúa el orador y dice que el movimiento que se observa en Sabadell es libertario no huelguista, y cuando se llega a este estado se deben evitar los desmanes.

De seguir así los perturbadores transformarán la población para sus fines políticos.

Seguidamente se suspende el debate.

Orden del día.—Los presupuestos de Instrucción

Se entra en la orden del día. Celebran una detenida conferencia los señores Canalejas, Dato y el Conde de Romanones.

Se reanuda el debate sobre los presupuestos de Instrucción pública. Se acepta el voto particular presentado por el señor Rosado al artículo séptimo.

Interviene en el debate elocuente-mente el señor Burell y quedan aprobados los demás artículos hasta el último.

El presupuesto de Gracia y Justicia. Acto seguido se pone a discusión la totalidad del presupuesto de Gracia y Justicia.

El diputado republicano señor Sallillas pide que se suspenda el debate hasta mañana.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituído de magnesia purísima, clacina pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

El Presidente señor Conde de Romanones deniega dicha petición.

El señor Salillas insiste en su petición y comenta algunos párrafos de los discursos pronunciados en el acto de la apertura de los tribunales por el ministro de Gracia y Justicia y por el fiscal del Tribunal Supremo, rogando se le reserve la palabra para mañana para continuar su discurso.

Se accede á ello ante la insistencia del orador.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

## SENADO

Madrid 5 á las 24

Sobre el retiro de los sargentos.—Otra proposición

Al final de la sesión del Senado se aprueban varios dictámenes de escaso interés.

El ministro de la Guerra, general Linera, apoya una proposición sobre el retiro de los sargentos ascendidos con anterioridad á 1908.

Se toma en consideración dicha proposición.

El Marqués de SacroLirio apoya una proposición pidiendo se aumenten las pensiones de la Cruz Laureada de San Fernando especialmente á los soldados.

El ministro de la Guerra general Aznar le dice que se propone aumentarla á los soldados.

El señor Primo de Rivera dice que está conforme que se aumenten á los soldados pero no á los generales.

Pide además que se quite al Tribunal Supremo de Guerra, la facultad de informar los expedientes relativos á las Grandes Cruces laureadas que se conceden á los Generales en jefe, pues ocurre que á pesar de que el informe es negativo se conceden.

El señor Marqués de SacroLirio retira su enmienda.

Y se levanta la sesión.

## LAS HUELGAS

Madrid 6 á las 3'30

Mitín.—Socorro á los huelguistas

Comunican de Barcelona que en la Casa del Pueblo se celebró un mitín de solidaridad obrera.

Terminado éste fueron socorridos 200 huelguistas de Sabadell. Obreros que se proponen acudir al trabajo

Desde Sabadell dan cuenta de que muchos obreros han participado á los fabricantes que desde el lunes acudirán al trabajo, cansados de la huelga.

Madrid 6 á las 18

En Zaragoza.—Tranquilidad en Barcelona.—Obreros que prometen asistir al trabajo

El subsecretario de Gobernación, señor Latorre, nos ha dicho á los periodistas que ha recibido un despacho de Zaragoza ratificando el desistimiento que reina entre los huelguistas.

Nos añadió que en Barcelona sigue reinando completa tranquilidad.

En Sabadell han ofrecido los obreros que al abrirse las fábricas de algodón acudirán al trabajo, lo que es una buena señal para la solución de la huelga.

Madrid 6 á las 24

Los obreros de Sabadell resoundarán el trabajo.—Tranquilidad

Las últimas noticias recibidas de Sabadell confirman la noticia que telegrafié de que mañana lunes entrarán al trabajo la mayoría de los obreros.

En Barcelona y demás provincias reina completa tranquilidad.

Madrid 7 á las 2

Mitín en el Ferrol.—Discursos violentos.—Orden

Desde el Ferrol dan cuenta de que en el Campo de los batallones los huelguistas celebraron un mitín al aire libre.

Se pronunciaron discursos violentos atacando á la Empresa Arrendataria del Arsenal.

Se acordó persistir en la huelga y emigrar ó morir antes que ceder.

Se telegrafió á la Empresa protestando de las arbitrariedades cometidas con los obreros.

El orden ha sido completo.

## POLÍTICA

Madrid 6 á las 24

Gestionando las primas de navegación

Una comisión de navieros vizcaínos y de otras regiones han visitado al ministro de Hacienda señor Co-

bian para recabar su apoyo respecto á las primas de navegación.

El señor Cobian les ofreció consignar un crédito en el presupuesto para pagar las primas devengadas desde Septiembre.

Redacción de un proyecto

El señor Cobian almorzó en el Ministerio ante la necesidad de terminar la redacción del proyecto relativo á las exacciones locales, el cual ha de leerse en la semana próxima en el Congreso.

Una comisión

Ha quedado constituida esta tarde la Comisión encargada de dar dictamen acerca del proyecto de ley sobre la Protección Nacional Hullera.

Protesta contra la supresión de los consumos de Alicante

El ministro de Hacienda señor Cobian ha recibido telegramas de la «Cámara de Comercio», «Cámara Agrícola» y «Liga de Proprietarios» de Alicante protestando contra la supresión de los consumos acordada por el Ayuntamiento de dicha capital.

Monopolización de los tabacos en Marruecos

En el local del Banco de España se reunieron bajo la presidencia del señor Rodríguez, los Directores de varios bancos y los banqueros para formar un Sindicato y constituir una Sociedad monopolizadora de los tabacos en Marruecos.

Se ha acordado que el Banco representará el Sindicato con los vocales nombrados.

Próxima reunión de las minorías

El señor Canalejas ha rogado al señor Conde de Romanones que convoque para el lunes á los Jefes de las minorías para tratar del curso de los debates.

La Comisión de presupuestos

Terminada la sesión del Senado se reunió la Comisión de presupuestos para estudiar la enmienda presentada al de Gracia y Justicia y otros asuntos.

Madrid 6 á las 2

Mitín socialista

Mañana celebrará un mitín en esta Corte, organizado por los socialistas para oponerse á nuevas aventuras de España en Marruecos.

En dicho mitín también se pedirá la disminución del cupo.

Reunión de Romanones con las minorías.—Las horas de las sesiones

El próximo lunes el Presidente del Congreso, conde de Romanones, celebrará una reunión con las minorías parlamentarias.

En dicha reunión, el Conde de Romanones propondrá que las sesiones parlamentarias sean de dos horas por la mañana y seis por la tarde, terminándose las sesiones á las nueve de la noche.

La proposición del Presidente del Congreso de aumentar las horas de sesión es para no distraer la discusión de los presupuestos con el cúmulo de preguntas é interpolaciones que diariamente se formulan.

Madrid 6 á las 2'50

Mitín contra el Gobierno

En el Casino Republicano del distrito de la Latina, se ha celebrado un mitín contra la conducta del Gobierno en el pleito de los consumos los concejales republicanos de Madrid.

Se han pronunciado varios discursos protestando contra la actitud del Gobierno y abogando por la desaparición de aquel impuesto.

Madrid 6 á las 18

Dudas sobre una labor de Romanones

En el Salón de conferencias del Congreso, entre los concurrentes al mismo, se cree que el conde de Romanones no conseguirá mañana reunir á los jefes de las minorías para proponerles la celebración de sesiones matutinas.

«Meeting» socialista.—Discurso de Pablo Iglesias.—Prefiere Maura á Canalejas

En el teatro Luz Eden ha celebrado un meeting la juventud socialista. Presidió el socialista Caballero.

El local estaba completamente lleno, viéndose á algunas mujeres.

Hablaron Mora, Quejido y Barrio, fustigando á Canalejas porque no cumple el programa radical ofrecido, protestando el propio tiempo de los atropellos que se cometen por las autoridades contra los ciudadanos que amparados por la Constitución exponen libremente sus ideas.

Aludieron á la detención del doc-

tor Ovejero calificándola de arbitrariedad.

Dijeron que era preciso que en lo sucesivo cuando se celebren meetings llevasen un notario para que diese fe de lo que se hablase y poder luego con el acta notarial demostrar que las detenciones de la policía, son caprichosas y de mala fé.

Pablo Iglesias declara que en el último meeting celebrado en el teatro Barberí, muchas personas cultas le oyeron y le felicitaron por los términos masurados con que se expresaron él y los demás oradores que hicieron uso de la palabra en aquel acto.

Añadió después que un Gobierno que se precia de democrata persigue á ciudadanos y obreros que en pleno uso de sus facultades ejercitan su derecho de criticar hechos y á las instituciones.

Atacó duramente á Canalejas, diciendo que empleaba procedimientos jesuiticos y por tanto prefiriera á Maura que es enemigo que da la cara.

Maura, añadió, puso en libertad bajo fianza á los detenidos cuando los alborotos alrededor del Congreso, mientras que Canalejas tiene aún encarcelados á los detenidos por los sucesos ocurridos en la Estación del Mediodía.

Al terminar Pablo Iglesias su discurso fué aplaudido por la concurrencia.

Terminó el acto con el canto de la Marsellesa y el himno internacional, dándose varios vivas.

No ocurrió incidente alguno digno de mencionarse.

Madrid 6 á las 24

Reunión de diputados y concejales republicanos.—Acuerdo

En el Congreso se han reunido los diputados y los concejales republicanos del Ayuntamiento de esta Corte los cuales acordaron pedir al Gobierno que prorogue por tres meses el arrendamiento del impuesto de consumos, hasta que se autorice á los Ayuntamientos implantar nuevos arbitrios.

El señor Azcárate quedó designado para exponerlo en la sesión de mañana.

Petición de la minoría izquierdista catalana

La minoría izquierdista catalana pedirá al presidente del Congreso señor Conde de Romanones que se antepongan al debate de los conflictos ocurridos en Cataluña otros que hay pendientes.

Mitín radical

En el Teatro Hernani se ha celebrado el anunciado mitín radical.

La concurrencia era bastante numerosa.

Hablaron don Emiliano Iglesias, el señor Salillas y otros.

Todos ellos glorizaron la revolución de Portugal y atacaron al Gobierno y la Iglesia.

El orden ha sido completo.

Nuevo senador

En la elección parcial de un senador por Gíceres, quedó nombrado el capitán general de Madrid.

La Comisión de los Presupuestos de la Comisión de los Presupuestos emitirá mañana el correspondiente dictamen de los de Gobernación.

Madrid 7 á las 2

Las negociaciones sobre Marruecos.—Próxima conferencia

En la conferencia que celebraran hoy el Mokri y el ministro de Estado señor García Prieto es probable que se fije definitivamente la indemnización que abonará el Sultan de Marruecos á España.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 á las 24

La discusión de los presupuestos en la Cámara de Buenos Aires

Un despacho de Buenos Aires da cuenta de que la Cámara de los Diputados ha comenzado la discusión de los presupuestos.

El ministro de Hacienda ha recomendado la disminución de los gastos suspendiendo las obras públicas innecesarias y disminuyendo los funcionarios.

Se ha mostrado partidario de la unificación del sistema monetario.

Anunció que la próxima cosecha se presenta excelente.

Madrid 6 á las 2'50

Tranquilidad en toda España

En los Centros oficiales nos han dicho que la tranquilidad en todas

las provincias del España es completa.

Banquete á Leopoldo Romeo

En el Restaurant Tournie se ha celebrado el anunciado banquete en honor del Director de la «Correspondencia de España» don Leopoldo Romeo, por sus campañas periodistas en la guerra de Melilla y en la huelga de Bilbao.

El numero de comensales ascendía á 200.

Se han pronunciado brindis de felicitación al distinguido periodista.

El que gritó viva la republica estaba leco

Desde Bilbao dan cuenta de que ha ingresado en el hospital el músico del Regimiento de Garelano que vióro la republica.

Se ha confirmado que tiene perturbadas las facultades mentales.

La pena de muerte para el doctor Crippen

Telegrafían de Londres que el Tribunal de Casación ha rechazado el recurso interpuesto contra la condena de pena de muerte dictada al doctor Crippen por haber asesinado á su mujer.

Madrid 6 á las 2

La última bandera española que ondeó en la Habana.—La recepción

Esta tarde en el Ayuntamiento de esta Corte ha tenido lugar la solemne recepción de la última bandera española que ondeó en la Habana.

Presidieron el acto el Alcalde señor Francos Rodríguez y el Capitán General.

Después de un discurso del Alcalde, el señor Blasco, delante de la bandera, leyó unas cuartillas, siendo ovacionado.

Los médicos titulares.—Liquidación del Montepío

En el hospital de San Carlos se ha celebrado la segunda sesión de los médicos titulares.

Se trató de la improcedencia de proceder á la liquidación del Montepío de los Médicos titulares por la incompatibilidad de la Comisión que se nombró al objeto.

En la reunión menudearon las discusiones sin llegar á un acuerdo.

Mañana se celebrará la tercera sesión.

Detención del ladrón de las alhajas de la Marquesa de Vadillo

Telegrafían de París que ha sido detenido un supuesto Ingeniero austriaco llamado Heidelburg, al que se le acusa de haber robado alhajas del cuarto del hotel en que se hospeda en París la Marquesa de Vadillo.

Feliz excursión aérea.—De Londres á París

Comunican de Londres que el dirigible «City of Cardiff» salió de aquella capital, llegando sin novedad á Corbehem de paso para Calais.

En Corbehem se repostó al dirigible de hidrógeno y siguió su viaje hacia París.

Madrid 6 á las 18

Reformas en el proyecto de ley del trabajo minero

El señor Azcárate ha conferenciado con el ministro de la Gobernación, señor Merino, informándole de algunas modificaciones introducidas por el Instituto de Reformas Sociales en el proyecto de ley reformando el trabajo en las minas.

Banquete á Vincenti

En el salon de contrataciones de la Bolsa, se ha dado un banquete á Alfredo Vincenti asistiendo los diputados y senadores por Galicia.

Asistieron las minorías republicanas del Congreso y del Ayuntamiento y los ministros señores Cobian, Ruiz Valarino y Burell, reuniéndose unos 400 comensales.

Se pronunciaron brindis ensalzando la labor periodística del festejado, su integridad y honradez.

Durante el banquete reinó gran entusiasmo entre los reunidos.

La «Gaceta».—Nápoles sin cólera.—Nuevos casos

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones.

Anuncio de la Inspección general de Sanidad declarando limpias del cólera las procedencias de Nápoles y demás puertos de dicho golfo.

Anunciando haberse registrado siete casos de cólera en Tratta Magieri y un caso en Pomigliano.

Publica además dicho periódico oficial la relación de visitas y cantidades que deben girarse durante el año actual para señales marítimas.

En dirigible de Londres á París.—Choque

Dicen de París que al descender el dirigible City, que procedía de Londres, chocó con un contra-poste.

Al atravesar el estrecho los tripulantes perdieron el mapa desorientándose.

El aparato sufrió varias averías que serán reparadas para continuar el viaje.

Adhesión al Gobierno portugués

Dicen de Lisboa que la Junta directiva de la Sociedad «Voz del Obrero» ha entregado al Gobierno un mensaje firmado por 52.000 miembros.

Compañaban á la Junta 3.000 niños que frecuentan 80 escuelas de dicha sociedad, siguiendo á éstos inmensa muchedumbre.

Noticias de Tudela

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de Tudela, donde se encuentra el Rey de coetria, diciendo que no ocurre novedad.

Madrid 6 á las 24

Polevija y el Gobierno cubano.—Desmintiendo una noticia

El general Polevija que acaba de regresar de Méjico á donde acudió para asistir en representación de España á las fiestas del Centenario de aquella república, ha desmentido que el Gobierno cubano le hiciera indicaciones para que no desembarcara en la Habana.

El general Polevija dice que mal se le podía indicar que no desembarcase, cuando él antes de salir de España para Méjico ya dijo que no desembarcaría en Cuba.

El ex-sha de Persia

Telegramas de Londres dicen que por noticias recibidas de Ojessa se sabe que el ex-sha de Persia ha decidido ir á establecerse en Suiza, abandonando Rusia para siempre.

Oficiales alemanes á Rio Janeiro

De Londres telegrafían que, de Berlin, marcharán á Rio Janeiro un comandante, siete capitanes á doce tenientes que marchan allí para instruir al ejército brasileña.

Tribus belicosas.—Guarniciones degolladas

Telegramas recibidos de París dan cuenta de que, según se afirma, en aquel Ministerio colonial se ha tenido noticia de que la guarnición de Abecherw (Mauritania) fué degollada por las tribus de los Wadal y de los Senentes.

Otras tribus impulsadas por este ejemplo degollaron luego á los defensores de otros puertos franceses, apoderándose de los cañones y municiones que aquellos tenían para la defensa.

Visita de ministros portugueses

Un despacho recibido de Lisboa da cuenta de que los Ministros de la Guerra y del Interior visitarán á Oporto, otras ciudades, el campamento y algunas plazas fuertes.

Elecciones legislativas en la Habana

Telegrafían de la Habana dando cuenta de que en las elecciones legislativas hasta ahora triunfan 21 liberales y 19 conservadores.

Tren saltado por el pueblo.—Revoluciones detenidas

Noticias de París dan cuenta que los moradores de los arrabales del Bois de Colombes, exasperados por el retraso que constantemente sufrían los trenes que por allí pasan, lo cual les irroga grandes perjuicios, determinaron, exasperados tomarse la justicia por sus manos y á la llegada del primer tren, procedente de París, lo asaltaron viéndose impotente la fuerza pública para contenerles y causando en dicho tren grandes destrozos.

Solo pudieron ser detenidos trece de los revoltosos.

El cólera en Constantinopla

Telegrafían de Constantinopla que en las últimas 24 horas se han registrado 13 casos de cólera, seguidos nueve de ellos de defunción.

Asamblea de médicos titulares.—Tercera sesión

Se ha celebrado la tercera sesión de la Asamblea de Médicos Titulares.

En dicha reunión ha quedado nombrada la Comisión liquidadora del Monte-Pío.

Fueron nombrados Presidentes honorarios los señores Canalejas, Conde de Romanones y Bejarano.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 6 á las 22

De Sabadell.—Agitador que huye.—Un detenido

Las noticias recibidas de Sabadell comunican que no obstante haber asegurado la policía que había sido detenido el agitador anarquista Magín Marcet, sábase que éste ha logrado ponerse en salvo huyendo al extranjero.

El que ha podido ser detenido es el agitador Ferrari que en un discurso pronunciado en el último mitín allí celebrado dijo que él iría delante los grupos para ir á ahorcar á los burgueses.

Registro en la Federación Obrera.—Cesgar.—Renace la calma

Nuevos telegramas de Sabadell dicen que anoche practicó la policía un registro en el local de la «Federación Obrera» recogiendo varios documentos.

A este proposito circula el rumor de que el juez decretará la clausura de dicho centro.

Durante el registro formáronse muchos grupos cuya actitud era hostil.

En vista de ello la benemérita cargó contra ellos desolviéndolos á sablazos.

Ello originó los sustos y carreras consiguientes.

Hoy ha reinado en Sabadell completa calma, viéndose muy animados los paseos y los teatros.

Los patronos propónense abrir mañana sus fábricas, pues abrigan la creencia de que muchos obreros acudirán al trabajo.

Invitaciones al Gobernador.—No se ausenta por las circunstancias.—Pronósticos no cumplidos

El Gobernador civil señor Muñoz, había recibido invitaciones de distintos puntos de la provincia para que asistiera á las fiestas que se han verificado en ella.

El señor Muñoz, no ha querido ausentarse de Barcelona á causa de los pronósticos pesimistas que para hoy se hacían.

Ello, no obstante, nada ha ocurrido, sino que por el contrario ha reinado completa calma.

Escasez de noticias.—Al campo

Reina gran escasez de noticias.

Los centros políticos y de información se han visto hoy muy desanimados.

La gente aprovechando el día, que ha sido espléndido, ha salido al campo buscando en la expansión.

Mitín de los metalúrgicos.—Persisten en la huelga

Los obreros metalúrgicos han celebrado hoy un mitín en la Casa del Pueblo.

Ha acudido escasa concurrencia.

Se han pronunciado varios discursos y se ha acordado persistir en la huelga hasta lograr la jornada de ocho horas.

La autoridad ha prohibido á los oradores hablar de los sucesos de Sabadell.

Reunión de los patronos carreteros

Han celebrado una reunión todas las entidades patronales de los carreteros para tratar de adoptar acuerdos ante la gravedad de los carreteros que acarrean materiales para las obras en construcción.

Sin embargo como, según parece, hoy esperanzas de poder solucionar el conflicto se ha aplazado el adoptar un acuerdo definitivo sobre el particular.

Los regionalistas y la izquierda solidaria.—Trabajos de aproximación.—Próximo discurso de Cambó

Siguen los trabajos para conseguir la aprobación de los regionalistas y de los elementos de la izquierda solidaria.

Estos han acordado asistir en misa el domingo próximo á la inauguración del monumento levantado al Doctor Robert, no obstante ser una fiesta organizada por la «Liga regionalista».

Dícese que el discurso que en aquel acto pronunciará el señor Cambó facilitará en gran manera los citados trabajos de aproximación.

Corresponsal

Por exceso de original dejamos de publicar algunos telegramas.

Tip-lit. Amengual y Muntaner.